

wann er also / wie gemeldet in den andern eingelassen ist / einen zarten Riß / auff welchen Riß der Sonnenstraal schiessen muß / wann sie die Stunden zeigen soll.

Man kan auch in demselbigen / ehe er in den Falz eingelassen wird / ein Knöpflein etwan so groß / wie ein Bluffentknöpflein machen / mit welchem man ihn desto leichter hin und her / nach begehren rucken kan.

Hernach theile disen also eingelassenen Ring inwendig auff oben angerührtem Riß / in 24. gleiche Theil / zeuch durch die gefundenen Theil mit einem darzu gemachten Winckelmäßlein so viel Perpendicular-Linien durch erstgemeldtem Riß / schreib zu disen Linien in das obere oder andere Spatium zwischen gedachtem Riß und Rand des Rings / die Italianische Stund-Ziffern von 1, bis in 24. welche auch zugleich für die Babylonische können gebraucht werden.

**Gebrauch.** Richte das Behäng oder Schieber / so auff dem größern Ring gehet / mit dessen Zeigerlein auff den Grad der Elevation Poli des Orts / deßgleichen rucke das Schieberlein im Blättlein des Zodiaci, auff der Sonnen Grad desselbigen Tags / alsdann thue den kleinern Ring auff / und lehne ihn an die Blättlein E F, also daß er mit dem größern in rechtem Winckel hange / halte ihn also bey dem Behäng frey hangend / und drehe ihn so lang umb / bis die Sonn

A a 3

durch